
过去的一周，烟台经历了很多。
蓬莱国际机场启用让我们彻夜未眠；中韩自贸协定签署烟台再迎新机遇；公安英雄勇斗歹徒壮烈牺牲让人垂

泪悲伤；见义勇为市民的义举又让我们内心暖流涌动。我们的心情，随着城市的跃动起起伏伏，如同大海潮起潮落。
这个城市有抢抓机遇时不我待的紧迫认识，我们生活于此，有幸！这里的人们有无私奉献甘洒热血的精神，我

们与之为伍，幸甚！一周时间，我们有了更深的认识——— 烟台，行！

抢抢占占发发展展新新机机遇遇
烟烟台台在在真真抓抓实实干干

本报记者 张琪

一座城市，可能永远不会有搬迁机场的经历，但是烟台经历了！
为了推介烟台中韩产业园，烟台“一把手”带队把新闻发布会开到了韩国，也是拼了！
不曾有过的经历就意味着挑战，挑战就意味着机遇。的确，烟台正面临着城市发展的大好机遇。

城市发展的一张宏图慢慢展开，图上脉络愈发清晰，烟台正为此摩拳擦掌。

6月1日，中韩自贸协定正式
签署，同日烟台市政府在韩国首
尔举办“烟台中韩产业园新闻发
布会暨项目签约仪式”，烟台市委
书记孟凡利应邀出席签署仪式并
参加相关活动，向韩国相关机构
和企业介绍投资前景，推介中韩
产业园。

中韩自贸协定签署，烟台时
不我待。

作为中韩两国政府主推的园
区——— 烟台中韩产业园和韩国新
万金开发区引发韩国企业界和各
界媒体的极大兴趣。

人民日报、新华社、国际广播
电台、科技日报、人民网、中国之
声等十几家国内主流媒体，韩联
社、韩国经济日报、每日经济、
MBC、文化日报、亚洲经济、亚洲
新闻电视台等几十家韩国当地和
各国驻韩媒体，均派出代表出席
活动。

新闻发布会后，来自韩国的
20多名记者意犹未尽，纷纷围绕
在孟凡利周围，就本次新闻发布

会的重点和热点问题，以及烟台
中韩产业园的建设情况和双方经
贸往来的相关问题进行了采访。

烟台市政府一名工作人员1

日就在韩国的发布会现场。他介
绍，去年以来，烟台一直在推进和
韩国的合作，并筹划建设烟台中
韩产业园区。中韩自贸协定一签
订，借着这股东风，烟台抓紧时机
推介烟台中韩产业园，并专门在
首尔召开中韩产业园新闻发布
会。

紧接着，3日上午，烟台市政
府在北京召开新闻发布会，介绍
烟台中韩产业园有关情况。

3天里，围绕一个主题，相关人
员辗转两国，在中韩两国首都北
京、首尔，连续召开两场新闻发布
会，参加发布会的人员纷纷在朋友
圈里晒现场，这是烟台的骄傲。

在新浪微博中，“默默如初
见”这样评价：“烟台再次抢抓了
国家战略机遇，相信中韩产业园
会带给我们更多的实惠和便捷，
大烟台棒棒哒！”

忙借东风，在中韩首都连开2场发布会

就在中韩自贸协定签署之
前，烟台还经历了一次重要“搬
家”，5月28日凌晨，烟台蓬莱国
际机场正式启用，这是全市650

万人民翘首期盼的大事。《齐鲁
晚报》5月28日头版以《仙境飞
起来》重点报道了机场启用的
盛况。

很多在烟台坐过飞机的人
到了新机场后发现，这个机场
太“高大上”了。新机场的投入
使用，为烟台向外拓展提供了
最坚实的硬件，并为烟台的发
展插上了翅膀。

实际上，交通问题一直是
制约烟台发展的重要因素。
2014年底开通的青荣城铁一举
改变了烟台没有动车的尴尬历
史，而新机场启用后一跃成为
省内三大干线机场之一，烟台
自此实现了海陆空立体交通的
跨越式发展。

作为“一带一路”战略和环
渤海经济圈重要节点城市，烟
台是连接长三角和东北经济圈

的桥头堡和“三区”战略的中心
城市，蓬莱国际机场的正式启
航将让烟台实现海港、空港、保
税港“三港”联动，推动区域一
体化进程。

说起烟台蓬莱国际机场正
式启用，鲁东大学交通学院副
教授顾九春说，经济想发展，交
通要先行，新机场的启用，对于
完善烟台大交通格局有着重要
的意义，也势必给烟台的经济
发展注入一股强劲动力。

顾九春说，新机场落户
蓬莱后，机场的设施将更加
先进和时尚。新机场会适当
开辟新航线，新航线的开辟
将带来更多商机，更加紧密地
联结烟台和外地，大量的人流
将推动两地的经贸往来和合
作。

烟台蓬莱国际机场、青荣
城际铁路、正在建设中的德龙
烟铁路，再加上正在规划中的
轨道交通，未来烟台将形成一
个立体的大交通格局。

仙境起飞，为烟台注入强劲动力

抢抓机遇，上头条根本停不下来

发布会结束后，中韩两国的各
大媒体、网站第一时间发布、转载新
闻发布会消息。这是上头条的节奏，
而且根本停不下来。可以说，在这种
节奏里，烟台抓住了发展的机遇。

此次新闻发布会上，烟台市从
设立优势、发展规划及政策支持三
方面发布了烟台中韩产业园的相
关内容。

市委书记孟凡利在发布会上
表示，“烟台市正在全方位、立体
化、深层次地扩大对外开放，加快
推进市场国际化、产业国际化、企
业国际化、园区国际化、城市国际
化，着力打造一个既全面融入国际
又有鲜明特点的国际化烟台”。

他说，“自去年以来烟台市启动
了中韩产业园规划建设，目前各项
工作已取得实质性进展。下步将以
此为切入点和突破口，努力把烟台
打造成韩国企业投资中国的最佳目

的地，韩国商品进军中国市场的最
大集散地，韩国医疗、美容等优势产
业国际转移的最优承接地”。

一席话引起了与会企业和政府
官员的浓厚兴趣，许多客商更是看
好了烟台中韩产业园的广阔前景。

韩国汉城华侨餐饮业联合会
会长唐广裕是会场的嘉宾之一，他
的产业主要涉及绿色农业、绿色能
源及环保等领域。他表示，以前的
投资基本都是在淄博等地，通过这
次发布会使他更深地了解了烟台，
烟台中韩产业园深深吸引了他，下
步一定把投资项目引到烟台来。

作为中韩两国人民的“老朋
友”，韩中亲善协会会长李世基现
场讲述了秦始皇因“长生不老药”
与韩国结下不解之缘的历史典故，
指出烟台是中韩两国兄弟情深的
象征，并期待烟台中韩产业园能带
起新一轮贸易高峰。

开
篇
语

6月1日，烟台中韩产业园项目签约仪式在首尔举行，烟台市委书记孟
凡利在签约仪式上致辞。

蓬莱国际机场的启用，让
人兴奋，但市委、市政府的领导
并没有沉浸于兴奋中，“功劳
簿”扔到一边，他们再次陷入到
未来烟台发展的思考中。

5月26日-27日，市委书记
孟凡利，市委副书记、代市长张
永霞率烟台市党政考察团赴青
岛市，考察学习招商引资、对外
开放、项目建设等方面的先进
经验和成功做法。

5月28日，烟台市委召开常
委扩大会议，会上对全市领导
干部提出了新要求。

市委书记孟凡利提出，全市
各级各部门要坚持高点“选标定
位”，跳出烟台看烟台、站在明天
看今天。

孟凡利说，“跳出烟台看烟
台”，就要摒弃偏安一隅式的自
满自足、自娱自乐甚至自大自
欺，自觉站在全省全国范围内
来审视、谋划、推动烟台的发

展。
“站在明天看今天”，就要

用超前的眼光和标准审视、判
断和谋划今天的发展，认认真
真把握好今天，为明天打下更
坚实的基础。

坚持高点定位、高处夺标，
面向全省全国选标杆、找对手，
定坐标、争位次，如何抓落实显
得格外重要。

这次会议上决定，要在全
市上下深入开展“三查三比三
看”活动。孟凡利连用“等不起”

“慢不得”“坐不住”“落不下”等
关键词。

新领导上任，谋发展鼓干
劲，找对策寻出路，一系列扎扎
实实的举措，让关心烟台发展
的市民吃了“定心丸”。烟台市
民王先生说，“市委、市政府领
导班子涌现出了真抓实干的务
实作风，希望在他们带领下烟
台有更大的发展前景。”

脚步坚实，烟台未来前景可期

5月28日零时，烟台蓬莱国际机场正式启用。
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